

ENFERMEDADES “PASAJERAS” Y DE “GRAVEDAD”: GÉNERO Y SALUD EN LA SIERRA SANTA MARTA, VERACRUZ.

Autoras: Flores Hernández Aurelia, Emma Zapata Martelo, Verónica Vázquez García, Pilar Alberti Manzanares y Austreberta Nazar.

Editorial: Serie Comunicaciones en Socioeconomía, Estadística e Informática. Vol. 1, Núm. 1, Año 2000.

Este trabajo busca analizar cómo algunos factores socioculturales, económicos y políticos favorecen o limitan la atención de la salud de mujeres popolucas y nahuas de la Sierra Santa Marta, Veracruz.

Se hace un análisis respecto a las maneras en que las mujeres acceden a las instituciones de salud, los elementos que lo permiten y las limitantes que enfrentan. Se señalan las redes sociales y las alternativas por las que optan ante la deficiente oferta institucional en las dos comunidades rurales de estudio: Ocotol Grande (popoluca) y Encino Amarillo (nahua). Esta investigación parte de considerar que la atención y el cuidado de su salud se ven restringidas por la verticalidad de las políticas de salud así como por factores de tipo familiar, cultural y económico que obedecen tanto a estereotipos genéricos específicos como a condiciones de pobreza.